

tdg.ch

Votations cantonales à Genève: L'initiative sur les dividendes est sèchement refusée

Marc Bretton

5–6 minutes

Le match sur la fiscalité opposant la gauche et la droite se termine par une nette défaite pour les partisans d'une hausse de la fiscalité. Mais d'autres textes arrivent.



Publié: 12.03.2023, 17h30





La campagne sur l'initiative a fortement mobilisé les entreprises et les milieux économiques.

PIERRE ALBOUY

Pour la gauche, c'est raté. Lancée par la gauche de la gauche en 2020, invalidée par le Conseil d'État puis relancée en 2021, l'initiative «Contre le virus des inégalités. Résistons! Supprimons les privilèges des gros actionnaires» a été refusée par presque 59,2% des citoyens contre 40,8%.

Aucune commune n'accepte le texte, qui ne passe que dans les arrondissements «populaires» de la Ville de Genève et de Vernier sans d'ailleurs pouvoir faire basculer le vote des communes concernées. Comment l'expliquer? C'est simple: l'intensité du rejet

dans les arrondissements «de droite» a été plus forte (plus de 60%) que le oui dans les arrondissements «de gauche» (autour de 55%).

Cette mobilisation, on la retrouve partout, le rejet réalisant des scores «staliniens» à Vendœuvres (85%) et Cologny (86%), comme le relève malicieusement le député d'Ensemble à Gauche Jean Batou.

Les résultats par commune. Le record du rejet est atteint à Vandoeuvre et Cologny.

Olivier Chiacchiari. Source. État de Genève

Cette mobilisation est certainement à la hauteur de l'angoisse qui a tenaillé les victimes potentielles de l'initiative et leurs représentants. «Je craignais le résultat, confie notamment la députée PLR Véronique Kämpfen, que le caractère technique de la votation, qui concernait en réalité l'impôt sur les personnes physiques et non sur les personnes morales, dissimule l'enjeu réel de ce vote à la population: cela n'a pas été le cas.»

Un avis partagé par Céline Amaudruz, la présidente de l'UDC, qui dénonce «le piège tendu par la gauche radicale», comme par le parti du Centre et celui des Vert'libéraux inquiets du «retour

possible d'une double imposition». Quant au MCG, il se félicite du «non massif à l'enfer fiscal de la gauche».

«Quelle raclée pour la gauche dogmatique et quelle victoire pour les entrepreneurs!»

Christo Ivanov, député UDC

Le rejet est largement salué: «Quelle raclée pour la gauche dogmatique et quelle victoire pour les entrepreneurs! jubile le député UDC Christo Ivanov dans la cour de l'Hôtel de Ville, où les résultats sont tombés vers midi et où les partis se sont rassemblés. Il faut cesser de taper sur l'économie». «C'est une belle et lumineuse journée pour l'emploi», ajoute le président du PLR, Bertrand Reich, qui y voit aussi un bon signe pour les élections à venir...

Subilia accuse

La Fédération des entreprises romandes et la Chambre de commerce, qui a porté la campagne du rejet pour les associations économiques, sont au diapason: «Les Genevois sont conscients de l'importance des enjeux fiscaux. L'initiative prétendait viser les gros actionnaires, mais touchait les PME», commente le président de la

première, Ivan Slatkine.

Et Vincent Subilia, le directeur de la seconde, accuse: «Au cours de la campagne, la gauche, en soutenant un texte pernicieux, a montré son vrai visage: celui de l'anti-économie. Elle s'est attaquée aux PME, l'épine dorsale de l'économie. Espérons que cela présagera l'échec de la gauche sur d'autres textes à suivre.»

Le Conseil d'État, qui demandait le rejet du texte, est enfin aussi satisfait: «En cas d'acceptation, rappelle la ministre des Finances Nathalie Fontanet, Genève serait devenue un cas unique en Suisse et parmi les pays de l'organisation de coopération et de développement économiques (OCDE)». Une singularité susceptible, craignait la magistrate, de faire fuir de gros contribuables hors du canton.





Nathalie Fontanet. La magistrate chargée des Finances se dit soulagée du résultat.

PIERRE ALBOUY

La gauche pas abattue

La droite jubile, mais la gauche, battue, ne rasait pas les murs dimanche. «Les résultats sont bons, assène même Jean Batou. Alors que nos amis de gauche ne se sont pas fortement mobilisés, un texte porté par l'Union populaire rassemble 40% des voix. Or ce texte portait sur un sujet technique, alors que celui qui passera en votation en juin est plus concret. Avec une campagne forte de la gauche, il passera.»

Décue par le résultat de l'initiative, Caroline Marti (PS) voit aussi dans le score réalisé un motif d'espoir. «Les hausses d'impôts passent régulièrement les 40%. Il ne faut pas se lasser, car l'État a besoin de moyens supplémentaires pour assurer le maintien du

pouvoir d'achat des Genevois et faire face aux défis de l'avenir.»

Un avis partagé par la présidente des Verts, Delphine Klopfenstein Broggin. À noter que la participation faiblarde (37,8%) limite les enseignements à tirer du scrutin pour les prochaines opérations électorales.

Marc Bretton est journaliste à la Tribune de Genève. Il a travaillé au sein de la rubrique nationale et suit les questions politiques et économiques pour la rubrique genevoise depuis 2004. [Plus d'infos](#)

[@BrettonMarc](#)

Vous avez trouvé une erreur? [Merci de nous la signaler.](#)